

LE RÉVEILLEUR DU NORD

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

186, rue de Paris. — Téléphone 471.56 et 471.57.

43, Boul. Haussmann, PARIS (9^e).

Nouvelles reprécailles sur le front de l'Est

MOSCOU et ODESSA ont subi les assauts des escadrilles allemandes

Progression continue des armées du Reich en Ukraine



Le nouveau état de certaines routes du front de l'Est, après le passage des tanks et autres engins motorisés. (Ph. Siphos).

LA RÉSISTANCE BOLCHEVISTE EST BRISÉE A L'EST

Berlin, 23. — Au cours de la nuit de mardi à mercredi, l'aviation allemande a de nouveau attaqué au moyen de nombreuses formations des objectifs militaires à Moscou. D'après les renseignements qui sont parvenus à l'heure actuelle, les premières vagues d'assaut ont constaté que de vastes incendies s'étaient déclarés.

Berlin, 24. — On apprend que 20 nouveaux et vastes incendies ont été observés à Moscou par des bombardiers allemands qui prirent part au raid exécuté dans la nuit du 22 au 23 juillet, contre la capitale soviétique. Ce sont le secteur du Kremlin et celui situé au sud de la boucle de la Moscova qui ont été particulièrement ravagés. Tous les avions allemands, sauf un, sont rentrés à leur base. Parmi les bombes jetées se trouvaient plusieurs à haute puissance explosive ; des milliers de bombes incendiaires ont été jetées également.

Odessa, 23. — L'Agence D.N.B. apprend qu'au cours de la journée du 22 juillet, des avions de combat allemands ont attaqué le port d'Odessa. D'importantes explosions et des incendies ont été provoqués dans les installations militaires situées dans la partie ouest de la ville. D'autre part, des réservoirs de pétrole ont été également bombardés d'une façon très efficace ; en effet, on a pu observer plusieurs explosions suivies d'incendies.

Berlin, 24. — Les chantiers navals d'Odessa ont été atteints d'une cinquantaine de bombes lancées le 22 juillet par de puissantes formations de l'aviation allemande. Un cargo de 6.000 tonnes, touché de plusieurs coups directs, était entouré de flammes peu de temps après l'attaque. Un autre cargo de quelque 3.000 tonnes a été endommagé.

(Lire la suite en deuxième page)



L'artillerie allemande en Bessarabie. Dans le haut de la photo on peut apercevoir les positions occupées par l'artillerie. (Ph. Siphos).

Un Juif d'Amérique réclame l'anéantissement de l'Allemagne

C'EST DANS UN LIVRE SENSATIONNEL, INSPIRÉ PAR ROOSEVELT QUE THÉODORE KAUFMANN DÉVELOPPE CE PROGRAMME, BUT DE GUERRE JUDÉO-AMÉRICAIN

Berlin, 23. — Sous le titre « L'Allemagne doit être anéantie », a paru récemment aux Etats-Unis un livre sensationnel qui développe et expose un plan mondial visant à l'anéantissement du peuple allemand et à l'établissement d'un « gouvernement » complet de l'Allemagne.

Dans les milieux littéraires juifs de New-York tout le monde sait et se fâche de ce que Roosevelt a été inspirateur des thèses principales du livre et en a dicté les chapitres les plus importants. Ce que Roosevelt révèle dans ce livre comme ses véritables buts politiques est varié comme la solution radicale des questions européennes dans le sens de la liberté et de la justice.

1) Dans toutes les industries-ciels, les ouvriers allemands seront remplacés par des ouvriers anglais et américains ;

2) La population allemande, à partir de 60 ans et les femmes âgées de moins de 45 ans, sera stérilisée. De cette façon, la disparition du

Augmentation des tarifs de chemin de fer

10 % pour les marchandises 20 % pour les voyageurs

Les tarifs des chemins de fer, immuables depuis le 1er janvier 1938, ont dû être révisés, à cause de l'augmentation du prix des combustibles et des matériaux de toute sorte ; telle est la grave nouvelle que M. Berthelot, secrétaire d'Etat aux Communications, a rendue publique hier.

L'augmentation sera 10 % pour les marchandises et de 20 % pour les voyageurs.

Elle sera mise en application le lundi 28 juillet. D'autre part, M. Berthelot a dû déclarer qu'en échange il était dans l'impossibilité d'améliorer le service quant aux trains de voyageurs ; il sera même contraint de supprimer bientôt certains nouveaux trains mis en service en mai, et d'autres encore en octobre.

Dependant, le trafic des marchandises fera l'objet de plus grands soins et bénéficiera de tous les avantages possibles.

LES CONGÉS PAYÉS

Évaluation des avantages accessoires et en nature dans les professions libérales et les services domestiques pour 1941

Le Préfet du Nord, vu la loi du 20 juin 1936 sur les congés payés, vu la circulaire de M. le Ministre du Travail, en date du 30 juillet 1937, relative à l'évaluation des avantages accessoires et en nature.

Le témoignage d'un ouvrier belge travaillant en Allemagne

Bruxelles, 23. — « De Vlaamsche Post » est un journal édité à Berlin dans le but de tenir nos ouvriers flamands travaillant en Allemagne au courant de ce qui se passe en Flandre.

Le communiqué allemand

Berlin, 23. — Le Haut Commandement allemand communique : Dans l'Ukraine, des forces allemandes, roumaines, hongroises et slovaques avancent sans répit en poursuivant l'ennemi en retraite.



Voici une photo prise pendant une conversation d'Etat-Major au Quartier général du Führer. On reconnaît le Maréchal GOEBRING et le Maréchal KEITEL. (Ph. Graphopresse).

« L'Empire peut encore être attaqué, nous saurons le défendre »...

a déclaré à Aix-en-Provence le Maréchal Pétain

Aix-en-Provence, 23. — Aix, capitale des milieux de la Provence, a accueilli, ce matin, le maréchal Pétain par de grandes manifestations d'enthousiasme. La ville était pavée de drapeaux français, de bannières et de drapeaux. C'est devant l'école des arts et métiers que les personnalités officielles reçurent le maréchal, qui était accompagné par le général Hunziger et la préfète régionale, le général Oury, commandant le groupe de défense de la ville et de la Légion.

Le maréchal quitta les élèves de Saint-Cyr et de Saint-Maixent, le maréchal, sous les ovations qui le doublèrent, gagna avec le général Hunziger la place qui porte son nom.

Les légionnaires étaient massés derrière les drapeaux et fanions. Deux fillettes offrirent des fleurs au maréchal. Les acclamations redoublèrent. Le chef de l'Etat salua les légionnaires, la foule, et le silence se fit. Alors, sa voix s'éleva. Il demanda à tous ceux qui l'écoulaient de travailler avec lui pour la grandeur de la France.

Le maréchal gagna ensuite l'hôtel de ville, où lui présenta les corps constitués. Ce fut ensuite la faculté des Lettres, où doyens et professeurs reçurent le maréchal et le général Hunziger.

C'est par un honneur aux morts que se termina cette matinée. Une absoute fut donnée, à la cathédrale, par Mgr Dubois de la Villeraie, à la mémoire de tous ceux qui sont tombés pour leur pays.

C'est avec une émotion profonde que le chef de l'Etat, parlant de la place qui porte son nom, s'est adressé à tous. Les légionnaires, la jeunesse, la population tout entière étaient rassemblés pour l'entendre.

Les Provençaux, fiers de leurs traditions, de leur passé, et de leurs poètes, étaient venus de loin pour acclamer le chef de l'Etat.

Le maréchal se rendit à l'hôtel de ville, où le maréchal lui présenta les corps constitués. Puis il alla à l'université, où il fut accueilli par le recteur, et à la cathédrale, où Mgr Dubois de la Villeraie prononça une allocution pleine de pensées.

Partout, le maréchal a pu se convaincre qu'il avait toute la population pour lui.

C'est un discours simple et familier que le chef de l'Etat tint aux élèves des écoles de Saint-Cyr et de Saint-Maixent rassemblés dans l'ambigu. Il leur demanda de servir la France en tant que soldats et en tant que citoyens.

(Lire la suite en deuxième page)

LE JAPON

s'opposerait à toute tentative anglaise contre l'Indochine

Un accord aurait été conclu à ce sujet entre Tokio et Vichy

Berlin, 23. — On apprend dans les milieux politiques de la capitale du Reich que des nouvelles sont parvenues à Berlin selon lesquelles le Japon a eu connaissance de certaines aspirations anglaises relatives à l'Indo-Chine française. Dans ces mêmes milieux, on est convaincu que les Japonais sont décidés à s'opposer par tous les moyens à la réalisation de ces aspirations. A cet égard, on attire également l'attention sur divers voix qui se sont élevées dans la presse française permettant de conclure que la France est décidée à défendre l'intégrité de l'Indo-Chine française. Du côté allemand, on considère qu'il est possible qu'entretemps, un échange de vues concernant ces problèmes ait déjà eu lieu entre les gouvernements japonais et français.

UN ACCORD FRANCO-NIPPON

Washington, 23. — L'Agence Associated Press communique : L'ambassade japonaise à Washington a déclaré qu'un accord aurait été conclu entre Tokio et Vichy, concernant l'Indochine. Une confirmation officielle manque toutefois jusqu'à présent.

La presse parisienne dévoile les intentions de l'Angleterre

Vichy, 23. — Avec une attention extrême on suit ici tous les événements se déroulant en Extrême-Orient, et qui résultent de la tension de la situation mondiale. On prête une attention toute particulière aux faits se déroulant dans le Sud, cette contrée géopolitique où se réunissent des intérêts néerlandais, l'influence de l'U.S.A., les aspirations britanniques et la Russie.

(Lire la suite en deuxième page)

GRANDE BATAILLE AÉRIENNE

au-dessus de la Manche

54 AVIONS BRITANNIQUES ABATTUS

Quatre autres appareils anglais ont été détruits par des monitors allemands

Selon les nouvelles parvenues jusqu'à présent au Haut Commandement des Armées allemandes, une grande bataille aérienne sur la côte de la mer du Nord s'est terminée par la victoire complète des avions allemands. Durant la journée, 54 avions britanniques ont été abattus, dont 46 par les chasseurs allemands, 5 par l'artillerie maritime et 3 par la D.C.A.

Berlin, 24. — On communique au D.N.B. que les pertes subies mercredi par l'aviation britannique au-dessus de la Manche se chiffrent déjà à 30 appareils. Les trois derniers appareils, soit un bombardier Bristol-Blenheim et deux chasseurs Spitfire ont été abattus par la D.C.A. allemande.

Berlin, 23. — Au cours de la nuit du 22 au 23 juillet, des monitors ainsi que l'artillerie de marine allemande ont abattu 4 avions anglais, faisant partie d'une escadrille qui essayait de s'approcher de la côte des pays occupés.

Les autres avions anglais ont immédiatement rebroussé chemin.

NOUVEAU BOMBARDEMENT DE HULL

Berlin, 23. — Dans la nuit du 22 au 23 juillet, un navire marchand de 5.000 tonnes a été coulé au large de la côte sud-ouest de l'Angleterre. Après avoir été touché de plein fouet par une bombe, le navire s'est fendu et sombra en quelques minutes.

La nuit dernière, le port de Hull et des installations maritimes du littoral oriental britannique ont été efficacement bombardés par des avions de combat allemands.

Le drame sanglant d'Hersin-Coupigny

D'un coup de hache, un Algérien tua un compatriote à propos d'un prêt d'argent et d'un vol de vêtements

Nous avons succintement relaté dans ce terrible drame qui se déroula cour Tangret à Hersin-Coupigny.

Un jour Sini qui était sans argent en demanda à Maïdi Abbasi. Celui-ci lui en prêta. Seulement Sini oublia de le rendre.

Ces jours derniers Maïdi Abbasi se rendit au domicile de Sini pour lui réclamer son argent et les intérêts soit 500 francs.

(Lire la suite en deuxième page)

Le Président Roosevelt franc-maçon



Voici la photographie dont nous avons annoncé la découverte dans une loge norvégienne. Elle représente le Président ROOSEVELT portant le tablier avec les insignes du 3^e degré. A côté du Président, ROOSEVELT, se trouvent derrière lui, au second rang, de gauche à droite, le personnage, est M. GUARDIA, le Maître de New-York.

Une dépêche de Paris annonce d'autre part que de nouvelles preuves de l'étroite collaboration de ROOSEVELT, Président des Etats-Unis avec les milieux francs-maçons, ont également été trouvées à Paris. La Loge française du Grand Orient, compte parmi ses membres une effigie de ROOSEVELT brodée sur son drapeau. A côté des images maçonniques, ce portrait porte l'inscription : « E. D. ROOSEVELT, à la Loge du Grand Orient de France ».